

Vocales del INE imparten capacitación a líderes de pueblos indígenas en EdoMéx

Toluca, Méx. - Joaquín Rubio Sánchez, Vocal Ejecutivo del INE en el Estado de México, encabezó una reunión de capacitación en materia de postulación a candidaturas, para líderes de pueblos indígenas de las 5 comunidades originarias en la entidad, con el objetivo de que cuenten con información precisa sobre la manera en que pueden tener acceso a cargos de elección popular, como diputaciones y senadurías.

En la reunión celebrada en la sala de sesiones del órgano local, estuvieron presentes Amulfo Gómez Barrón, Gobernador Indígena electo bajo el sistema normativo de pueblos indígenas, así como representantes de las comunidades Mazahua, Otomí, Náhuatl, Tlahuica y Matlazincas, de los municipios de Acambay, Almoloya de Juárez, Atlacomulco, Capulhuac, Jilotepec, Lerma, Ocuilán, San Felipe del Progreso, San José del Rincón, y Toluca, así como Miguel Ayala, embajador de relaciones internacionales de pueblos indígenas.

Rubio Sánchez dio la bienvenida a las y los asistentes, y proyectó una presentación donde detalló sobre las reglas para contender por todos los partidos políticos, paridad de género, postulaciones a la Cámara de Diputados, subdivisión en Mayoría Relativa, así como las fórmulas a postular, segmentos de Representación Proporcional, postulaciones a la Cámara de Senadores, y explicó

que la solicitud de registro deberá acompañarse de una carta de autoadscripción y constancia de adscripción indígena.

Posteriormente, Óscar Alberto Ciprián Nieto, Vocal Secretario, agregó que las reglas del juego como comunidades originarias ya están establecidas, por lo que queda que sean las mismas personas indígenas quienes se acerquen para acceder a esos espacios que desde las reglas están previstas.

Acto seguido, las y los representantes tomaron la palabra para manifestar sus inquietudes y realizar preguntas sobre lo expuesto con anterioridad, mostrando interés en cada etapa del proceso y planteando diversos escenarios de lo que han vivido en el pasado y lo que han venido consiguiendo a lo largo de los años y producto de varias generaciones, por lo que al tomar la palabra, el Gobernador Indígena agradeció la exposición a la y los integrantes de la Junta Local:

“Como Gobernador Indígena, anteriormente solicitamos una capacitación para que se nos explique cómo se da la autoadscripción de un ciudadano indígena para acceder a cargos de elección popular, así como la responsabilidad que tienen en lo jurídico los Partidos Políticos. Agradecemos al INE su gesto de solidaridad con los pueblos indígenas, es una lucha que hemos venido haciendo con diferentes etnias, y es una inquietud de

hace mucho tiempo. Sin menospreciar a los pueblos indígenas, nosotros nos conducimos con respeto, pero nos hacía falta su profesionalismo, más de una Institución que surgió producto de las luchas sociales”, declaró.

En la reunión también estuvieron presentes Liliana Martínez Díaz, Vocal de Organización Electoral, Iván Álvarez Gómez, Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, así como Abel Rubén Pérez Pérez, Vocal del Registro Federal de Electores.

